



Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

Preparados para el fuego: Conaf despliega estrategias ante nueva temporada de incendios

El director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en Biobío, Rodrigo Jara Ortega, detalló los recursos disponibles de cara a la temporada de incendios forestales 2024-2025, incluyendo brigadas terrestres, aeronaves y un trabajo coordinado con la Delegación Presidencial, el Gobierno Regional, los municipios, CORMA, Senapred y Bomberos. Esto responde a las condiciones que propician la propagación de siniestros.

"Tenemos una dotación importante de brigadistas que ya está activa. El ingreso de los recursos será gradual hasta las primeras semanas de diciembre. Para entonces deberíamos contar con 42 brigadas terrestres, cuatro de ellas nocturnas, integradas por un total de 520 personas", informó Jara Ortega, quien agregó que esta cifra mantiene el despliegue del año pasado.

Con 42 brigadas terrestres, 11 aeronaves y trabajo conjunto con municipios, Biobío enfrenta una temporada marcada por altas temperaturas y el cambio climático.

En cuanto al recurso aéreo, precisó que "se pretende contar con las mismas 11 aeronaves de la temporada pasada. Su llegada también será escalonada, y la totalidad debería estar operativa a mediados de diciembre."

PREVENCIÓN Y ANÁLISIS ANTE EL CAMBIO CLIMÁTICO

Actualmente, Biobío ya cuenta con cerca de 300 brigadistas distribuidos en 30 brigadas operativas en las distintas pro-

vincias. "En prevención hemos trabajado todo el año con la Delegación y el Gobierno Regional, además de los municipios y actores como CORMA, Senapred y Bomberos. Este trabajo conjunto es clave para enfrentar la temporada", subrayó el director regional.

Jara Ortega destacó el rol de los municipios: "En la pirámide de la prevención, ellos están en la base, y por eso somos parte de los Cogrid que se organizan." La colaboración, añadió, ha comenzado con bastante anticipación a nivel provincial y regional.

Respecto a los desafíos climáticos, indicó que "estamos sufriendo los efectos del cambio climático, que genera escenarios impredecibles, como lluvias extremas en España y altas temperaturas en el Mediterráneo. Chile y nuestra región no están exentos de estas tendencias, lo que eleva la probabilidad de episodios de altas temperaturas."

El análisis de las condiciones meteorológicas permite identificar las zonas de mayor riesgo y coordinar a los actores involucrados. Hasta ahora, Biobío registra cerca de 20 incendios



forestales, significativamente menos que los 90 de la misma fecha el año pasado. "Esperamos que la ocurrencia de incendios se concentre entre mediados de diciembre y el periodo más crítico, en enero y febrero", explicó el vocero de Conaf.

RESTRICCIÓN DE QUEMAS

El 50% de los incendios en la región tienen origen intencional, mientras que otra parte significativa se debe a negligencias,

como quemadas descontroladas o uso de herramientas que generan chispas. Ante esto, Conaf decidió suspender las quemadas controladas hasta que las condiciones lo permitan. "Para evitar negligencias o accidentes, restringimos las quemadas en Biobío", informó Jara Ortega.

En cuanto a los incendios intencionales, el director señaló que "en coordinación con la Fiscalía, estamos generando insumos para investigaciones que puedan identificar y sancionar a los responsables".

